Formation en anglage

De nouvelles compétences artisanales

Une sixième volée d'opérateurs en anglage-main vient de terminer sa formation et reçoit, cet après-midi à Couvet, une attestation du Cnip et un certificat délivré par la Convention patronale de l'industrie horlogère.

La montre mécanique compliquée occupe de plus en plus les vitrines des magasins d'horlogerie. Cette tendance ranime des compétences artisanales et artistiques qui n'étaient plus enseignées, ni dans les écoles, ni dans les entreprises. Il en est ainsi de l'anglagemain, cette opération qui allie patience, minutie et amour des belles choses.

Pour répondre à ce besoin, plusieurs entreprises horlogères du canton de Neuchâtel se sont regroupées afin de mettre sur pied une formation spécifique de six mois. Elles ont construit un projet de formation professionnelle en collaboration avec le Centre neuchâtelois d'intégration professionnelle (Cnip) et deux artisans qui enseignent leur savoir-faire, avant tout à des personnes issues de l'assurance-chômage et de l'assurance invalidité, mais également à d'autres, provenant de l'industrie, désireuses de parfaire leurs connaissances, ou encore à des privés intéressés à entreprendre une nouvelle formation.

Cette formation, reconnue par la Convention patronale de l'industrie horlogère suisse, répond à un réel besoin actuel. Le Cnip veut contribuer au maintien de pratiques d'un travail qui a une valeur capitale dans le domaine de l'horlogerie de très haut de gamme.

Organisation de la formation

Les cours sont réservés à un nombre limité de participants, ce qui permet de travailler dans des conditions optimales.

Après avoir passé un test d'entrée, les apprenants commencent leur parcours de formation par un cours de micromécanique d'une durée de quatre semaines et poursuivent avec des cours d'anglagemain pendant cinq mois. Ces derniers sont complétés par des cours de mathématiques et de technologie de la montre.

Des examens sont réalisés en fin de formation. Deux experts, grands spécialistes de l'horlogerie de haut de gamme, notent les travaux des candidats.